

## La famille et l'alcool n°1 - Une heureuse famille.

**Numéro d'inventaire :** 1997.02916.1

**Auteur(s) :** Jean Geoffroy

Juste Baudrillard

Ducourtioux illustrateur

**Type de document :** couverture de cahier

**Éditeur :** Delagrave (Ch.) (Paris)

**Imprimeur :** Gautherin (A.)

**Collection :** La famille et l'alcool ; 1

**Inscriptions :**

- nom d'illustrateur inscrit : Geoffroy (Jean)

**Description :** Papier épais jauni. Plat supérieur : chomolithographie légendée. Plat inférieur : texte imprimé en noir. Renfort d'adhésif.

**Mesures :** hauteur : 220 mm ; largeur : 175 mm

**Notes :** Recto: gravure (signée "Geo") représentant le retour du menuisier sobre et économique au foyer. Verso: deux textes = 1) "Histoire de Jean-Louis" - 2) "Expérience sur des poissons avec de l'essence d'absinthe". "Extrait de "l'Histoire d'une Bouteille", par J. Baudrillard, p. 28 / "Livre de lecture sur l'enseignement antialcoolique, renfermant toutes les matières du programme. Ch. Delagrave éd") > voir 3.4.03 / 1977. 732 et 72 (éd. de 1901 et 1902) / BNF : 1ère éd. 1898 Autres couvertures de cette série: 4.3.02 / 1998. 2977 (13 à 16)

**Mots-clés :** Protège-cahiers, couvertures de cahiers

Éducation à la santé et à la sexualité

**Filière :** Élémentaire

**Niveau :** Élémentaire

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : 2

ill. en coul.

## LA FAMILLE ET L'ALCOOL

### Histoire de Jean-Louis

Jean-Louis est un menuisier sobre et économique. Il est très apprécié de son patron, car il est laborieux et habile. Aussi gagne-t-il de bonnes journées.

L'image que vous voyez ci-contre le représente au moment où il rentre de son travail. Il vient de poser ses outils. La mère sert le déjeuner. Elle place la soupière sur la table. Remarquez son air heureux. Un bon rire épouvanter toute sa figure. C'est que le spectacle qu'elle a sous les yeux est bien fait pour la réjouir.

Une petite fillette de deux ou trois ans s'accroche à son papa pour attirer son attention. Lui, a saisi son dernier né, un bébé encore au maillot. Il le tient au bout de ses bras et le regarde avec amour, pendant que l'enfant lui tend les mains.

A gauche, l'aîné, un garçon de 8 à 9 ans, rentre de l'école. Il est déjà sérieux. Je crois qu'il a bon appétit à la façon dont il regarde le couvert.

Le logis est convenable; les meubles n'ont rien de luxueux, mais ils sont confortables et en bon état. Voyez-vous, sur la fenêtre, un pot de fleurs? La femme de Jean-Louis embellit de son mieux le petit appartement.

Voilà certes une famille parfaitement heureuse. Et comme ce bonheur paraît durable. Il semble que rien ne peut le détruire.

J. B.

**Expérience sur des poissons avec de l'essence d'absinthe.** — Si, dans deux vases, on met des poissons d'égal poids à peu près, et que l'on verse, par litre d'eau, dans l'un 6 gouttes d'acide prussique et dans l'autre 6 gouttes d'essence d'absinthe, les poissons mourront en peu de temps, mais plus vite dans l'eau qui a reçu de l'absinthe.

L'acide prussique est pourtant un des poissons les plus foudroyants que l'on connaisse. Une goutte, sur la langue d'un chien, le tue instantanément. Et le chimiste Schiele est mort d'en avoir respiré les vapeurs.

L'acide prussique entre dans la composition de l'essence du kirsch et de la liqueur de noyaux. Cette essence est tellement毒ique que le Dr Laborde a failli perdre la vie en l'expérimentant sur des animaux. Les vapeurs seules l'avaient si profondément intoxiqué qu'il lui fallut plusieurs mois pour s'en guérir.

(Extrait de l'*Histoire d'une Bouteille*, par J. BAUDRILLARD, p. 28)  
Livre de lecture sur l'enseignement antisalociétique, renfermant toutes les matières du programme. CH. DELAGRAVE, Ed.

Imp. A. Gauthier, 131, rue de Vaugirard, Paris



1. — Une heureuse famille